
万博中止して
市民のくらし・被災地

に回せ！

カジノに反対する大阪連絡会 中山直和



【大阪・関西万博に関するアンケート調査】
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遅れに遅れるパビリオン

「リンクが邪魔で重機、
資材が運び込めない」

◆タイプＡ53カ国中、着工は23カ国のみ、しかも、14カ国業
者決まらず（5月20日現在）
◆工事関係者から「絶対間に合わない」の声

2024年１０月 建築作業完了
2025年 １月 改装･内装工事完了

万博協会がめざす
工事見込み



夢洲にたどり着ける？
橋とトンネルの二つしかない夢洲へのアクセス

◆ 万博入場者2820万人(半年)⇔ ＵＳＪ1500万人(１年)

◆地下鉄ー2分30秒に１本（140％で1H・2万人）
◆シャトルバスー45秒に１本
◆高速道路は大渋滞に！カジノ工事は続行
⇒コンテナターミナルの仕事を妨害

子どもの遠足はムリでしょ！
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ガス爆発！



メタンガス爆発事故 ３月２８日
事故を過小に見せようとする万博協会
●消防への通報４時間後 ●記者会見せず
●４月２２日に工事再開
●赤旗報道や市民の報道受け、５月２２日に

天井の損傷などを公表（しかし、業者の責任）
◆ ５月３０日 PW（２区）でのガス検知を公表
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●当初の会場案は「夢洲１区」
は含まれず。大阪市も「使用し
ない」と明言！
●円形リングを含む設計変更で
「夢洲１区」を会場に組込む

夢洲を甘く見た維新・財界



２０２２年１１月・万博予定地

土中のメタンガスを
抜くパイプ・煙突
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ガス爆発！

メタンガスは地表の隙間から絶えず出ている！



万博駐車場予定地・２０２２年１１月

PCB汚泥を入れ水を抜く袋

ＰＣＢ汚泥処分地



２０２２年４月

１区の雨水（汚染物質含む）が染み出た池

汚染水の池

2区に汚染水を
ポンプで流している

2区ウオーターワールド



２０１９年９月

コンクリートが
入っているタンク

万博協会「パビリオンタイプA
設計に係るガイドラインより」

２・３区は大阪湾・河川の浚渫土砂を
埋めている。公害垂れ流しの時代のPCB
ヒ素・フッ素など有害物質が含まれる。



大
阪
・
関
西
万
博
に
お
け
る
防
災
基
本
計
画(

初
版) 

「
避
難
計
画
」
が
な
い
！

南
海
ト
ラ
フ
地
震
・
津
波
の
被
害
予
測

「
夢
洲
周
囲
や
橋
梁
、
ト
ン
ネ
ル
付
近
に

瓦
礫
等
が
漂
着
す
る
こ
と
が
予
想
さ
れ
る
。

此
花
区
の
大
部
分
は
海
抜
よ
り
も
地
盤
高

さ
が
低
い
た
め
、
広
範
囲
に
浸
水
し
、
か

つ
数
日
間
水
が
引
か
な
い
」

•

ト
ン
ネ
ル
は
水
没
、
橋
が
通
れ
た
と
し
て
、

そ
の
向
こ
う
側
は
此
花
区
。

•

10

数
万
人
が
閉
じ
込
め
ら
れ
る
。

大阪・関西万博における防災基本計画（初版）より
2023年12月26日公表
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なぜ止めない？ カジノのための「万博」
２０１４年４月 大阪府市が、カジノ・ＩＲ誘致、夢洲を軸にする方針を決定

２０１５年４月 大阪府が万博大阪誘致構想検討会を設置（夢洲案なし）

２０１５年末 安倍首相、菅官房長官、橋下徹元市長、松井一郎知事が忘年会。

※「総理にお酒を注ぎながら、一生懸命、持論を展開した」「『菅ちゃん、
ちょっとまとめてよ』（安倍氏の）この一言で大阪万博が動き出した」松井一郎著
『政治家の喧嘩力』

２０１６年６月 府・万博基本構想検討委員会で松井知事が「夢洲」会場を提案

２０１７年４月 ２５年大阪万博の立候補を

閣議了解、立候補表明

２０１８年１１月 BIE総会（パリ）で2025年の

万博を大阪に決定



＊国民健康保険料を維新以前に引下げ      …105億円
＊新婚家賃補助制度を復活            …46億円
＊18歳までのこども医療費一部負担金500円をゼロに …20億円
＊すべての小中学校で30人学（人件費のみ）  … 101億円
＊大阪公立大学の学費を半額に       … 36億円
＊保育士配置基準(1歳・2歳)6；1を5：1へ戻す…41億円
＊大阪市内９５か所の子ども食堂に月10万円の補助  …1億1,400万円
＊高齢世帯、生保世帯等への上下水道基本料金無料    …40億円
＊市営住宅1棟（40戸・6億円）を２0棟      …120億円
＊保育所（3億円）を10カ所建設（建設費のみ）         …30億円
＊太陽光発電パネルへの設置補助         …3億円

（2023年市長選アピールより）

上記の合計金額で543億1,400万円です。

万博カジノへの税金投入を
止めれば、こんなことが･･･

全国一高い介護保険料の引上げストップに
８３.３億円／年で、できます！



●夢洲は危険です！ 

●万博会場建設費のさらなる上振れ、運営費（チケット）

赤字確実で、税金投入がさらに膨らむ！

●市民のためにやることあるでしょ！

●能登半島の震災復興、大阪の災害対策の強化を！

●カジノのための万博はダメでしょ！

中止は日本政府の判断で可能！

カジノ万博、中止しかない！
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